

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan

Penelitian ini dilakukan untuk mengetahui bagaimana program pemberdayaan yang dilaksanakan oleh Desa Kertawangi, bagaimana kondisi sosial ekonomi petani dan seberapa besar pengaruh program pemberdayaan terhadap kondisi sosial ekonomi petani. Dalam penelitian ini penulis mengumpulkan dan mengolah data, menganalisis data serta melakukan uji hipotesis secara statistik deskriptif. Sehingga peneliti dapat menarik kesimpulan data yang akan dipaparkan sebagai berikut :

Program pemberdayaan untuk kelompok tani ini berupa pengembangan sosial dan pengembangan ekonomi, dimana dalam pengembangan sosial terbagi menjadi tiga bidang yaitu : peningkatan kreativitas, sosialisasi penggunaan internet dan sosialisasi pendapatan bijak. Sedangkan dalam pengembangan ekonomi terbagi menjadi tiga bidang yaitu : peningkatan keterampilan bidang tani, pengelolaan hasil panen, strategi penjualan.

Kondisi sosial ekonomi petani mengalami peningkatan pendapatan berkisar Rp. 100.000 – Rp. 500.000 perbulanya apabila dilihat dari pendapatan, dalam pemenuhan kebutuhan dan pemenuhan kesehatan. Dalam partisipasi masyarakat, petani yang mengikuti program pemberdayaan akan lebih aktif dan selalu ikut serta dalam kegiatan-kegiatan yang ada di masyarakat.

Pengaruh program pemberdayaan terhadap kondisi sosial ekonomi ini berada pada kategori moderat, hal ini menandakan adanya hubungan yang cukup, dengan kata lain program pemberdayaan terhadap kondisi sosial ekonomi ini memiliki pengaruh.

5.2 Saran

Berdasarkan hasil penelitian yang telah penulis lakukan, maka peneliti ingin memberikan saran-saran sebagai berikut :

1. Desa kertawangi harus dapat meningkatkan program pemberdayaan bagi kelompok tani agar kondisi sosial ekonomi petani dapat meningkat, karena program pemberdayaan ini masih berjalan dengan kurang maksimal seperti sedikitnya kuota untuk petani yang ingin mengikuti program pemberdayaan tersebut dan juga program tersebut tidak berjalan secara berlanjut.
2. Pelaksanaan program pemberdayaan masyarakat baiknya di integrasikan dengan memperhatikan kondisi lingkungan dan kondisi budaya pariwisata agar dapat meningkatkan kondisi sosial ekonomi yang lebih baik.
3. Bagi petani penulis ingin menyarankan untuk terus meningkatkan kapasitas diri dengan memanfaatkan internet melalui pelatihan-pelatihan online agar dapat meningkatkan keterampilan tani, menambah wawasan dan sehingga dapat meningkatkan kondisi sosial ekonomi.
4. Bagi peneliti selanjutnya apabila ingin meneliti mengenai kasus yang sama maka penulis menyarankan agar menggunakan metode penelitian *mix method*, hal tersebut bertujuan untuk memberikan informasi secara detail dan lebih rinci mengenai faktor-faktor lainnya yang petani rasakan.